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民法典各分编草案9月5
日在中国人大网公布，向社会
公开征求意见。征求意见截止
日期为2018年11月3日。

“夫妻共同债务问题近
年来引发不少争议， 这次草
案中暂未对现行婚姻法关于
夫妻共同债务的规定作出实
质性修改。最高法今年1月出
台了关于夫妻债务问题的司
法解释， 实践中效果不错。”
复旦大学法学院教授李世刚
说，“建议将这个司法解释的
经验纳入民法典草案， 完善
夫妻共同债务制度。”

近期举行的十三届全国
人大常委会第五次会议，对民
法典各分编草案进行了审议。
在分组审议时，不少常委会组
成人员同样建议将最高法相
关司法解释纳入草案，明确夫
妻债务“共债共签”原则。

“‘共债共签’符合我国家
庭、夫妻关系平等和互相尊重

的基本原则。家庭日常生活以外
的大额举债，应该夫妻之间互相
商量，经过双方共同同意，才能
被认为是共同债务。” 列席会议
的全国人大环境与资源保护委
员会委员谭琳说。

公开征求意见的民法典各
分编草案总共包括六编， 即物
权编、合同编、人格权编、婚姻
家庭编、继承编、侵权责任编，
共1034条， 对我国现行民法通
则、物权法、婚姻法等民事法律
规范进行全面系统编订纂修。
民法典各分编草案提交全国人
大常委会审议， 标志着我国民
法典编纂迈出“第二步”。

据悉， 社会公众可以直接
登录中国人大网（www.npc.
gov.cn）提出意见，也可以将意
见寄送全国人大常委会法制工
作委员会（北京市西城区前门
西大街1号，邮编：100805），并
在信封上注明民法典各分编草
案征求意见。 ■据新华社

本报9月5日讯 复杂多变
的国际经贸形式对我省有哪些
影响， 我省如何应对？ 今天上
午，省政协组织的“国际经贸情
势与应对” 圆桌对话会在长沙
举行，6名“湖南发展海外顾问
团”成员、部分省内专家学者代
表、企业家代表等齐聚一堂，进
行深度对话交流、 碰撞智慧火
花，以助力我省更好地推进“创
新引领，开放崛起”战略实施。
省政协主席李微微主持会议，
副省长何报翔， 省政协领导赖
明勇、胡旭晟、袁新华出席。省
直有关部门负责人参加会议。

“海外顾问团”首次回湘履职

2017年10月，省政协成立
首届“湖南发展海外顾问团”，
11位海外高端人才受聘“入
团”。首批顾问团成员来自多个
行业和领域， 不仅有长江特聘
教授、国家“千人计划”教授，还
有美国、 澳大利亚等国家的侨
领及知名华侨企业家。

顾问团的成立， 让湖南的
开放崛起有了新的朋友圈。海
外顾问团可自愿列席每年的省
政协全会，受邀参与省委、省政
府、省政协的重大活动，来湘开
展专题调研等。

此次圆桌对话会， 是省
政协第一次召开圆桌对话会
议，同时，也是湖南发展海外
顾问团自去年成立以来，第
一次组织回湘履职。 提前一
个月做足功课，带着沉甸甸的
研究报告……飞越万里，回湘
履职的6名“湖南发展海外顾
问团”成员9月3日抵达长沙，
昨天还走进长沙部分园区，就
长沙市开放型经济发展情况
开展专题调研。

会上，省商务厅、省发改
委等省直有关单位介绍了我
省相关情况。近年来，我省深
刻把握习近平总书记在湖南
考察时提出的“一带一部”战
略定位，大力推进“创新引领、
开放崛起”战略，着力打造内
陆开放新高地，全省商务和开
放型经济发展迈上了新的台
阶；但也存在发展质量和效益
有待提升、政策环境有待进一
步优化等问题。

海外高参为湖南发展献策

当前国际经贸形势复杂多
变，在此大环境下，我省开放发
展面临着哪些机遇与挑战？顾
问团成员与专家学者现场踊跃
支招、积极建言献策。

今天参会的6名顾问团成
员中， 欧阳飞鹏是株洲攸县人，
1979年考上北京钢铁学院后前
往美国攻读博士，是美国湖南联
谊会会长、共同创办人，现任摩
根士丹利财富管理集团高级副
总裁、 超高额资产管理总监。在
欧阳飞鹏看来，可通过加强湖南
与其他国家姊妹城市、高校之间
的合作交流等草根措施，有效消
弥复杂多变的国际经贸形势对
湖南的影响。“湖南有很多历史
文物、历史名人，这是特有的优
质资源。”他建议，我省可通过文
化旅游带动其他产业的发展。

“我想能不能定期的，把湖
南的一些文化通过有形的形
式，如非物质文化遗产、歌舞、
餐饮向国外推介， 定期做湖南
文化与旅游文化的推介周。”顾
问团成员陈平不仅建议通过不
同形式和渠道让湖湘文化走向
世界， 还提议在湖南建立民间
手工艺品博览会或博览园，让
到湖南旅游的游客在湖南可以
买到世界的手工艺品， 让在全
世界的手工艺品在湖南汇聚起
来，产生积聚效果。

在德国定居了20年的陈平
身兼多职，既是国务院侨办咨询
委员会委员，又兼任国际民间艺
术组织IOV全球副主席等职务，
因父亲曾参与长沙保卫战，她对
湖南怀着一份特殊的情感。虽然
不是湖南人，但她与湖南的缘分
不浅。 作为国际古迹遗址理事
会专家，2013年，她曾应国家民
委和湘西之邀， 对湘西老司城
申请世界文化遗产进行了有关
技术咨询指导工作， 并提出相
关文化与旅游发展计划；2017
年2月，她再次随国务院侨办来
到长沙， 针对湖南文化发展提
出了很好的建议。

据介绍，6名“湖南发展海
外顾问团”成员、专家的意见与
建议逐条整理后， 将提交给省
委、省政府供决策参考。

■记者 陈月红 实习生 冯可

本报9月5日讯 记者今日从
省人社厅了解到，9月9日-29
日，由省委组织部、省人力资源
和社会保障厅、省外国专家局联
合开展的“海纳英才·智汇潇湘”
系列服务活动将组织人社机构
人员前往德国，参加为期21天、
以“人力资源服务与人才高地建
设”为主题的培训班。

省人社厅党组成员、 省外
国专家局局长谢春介绍， 参加
本次学习的有省厅人才工作相
关处室负责人、 各市州和部分
县市区人社局负责人， 部分国
家级园区人社机构主要负责人
等共计23人。 此次组织走出去
学习， 只是我省人才培养计划
的一部分。据了解，我省今年将
组织共计52个团840余人前往
英国、德国、美国等发达国家地
区学习，内容涵盖智能制造、工
业互联网、城市规划、食品药品
安全监管、 医疗卫生、 航空电
子、 金融创新及生态环境保护
等领域。

■记者 王智芳 通讯员 龚颖
实习生 薛国清

总投资逾100亿元的长沙铜官
窑古镇8月28日正式开门迎客。然
而，“有点小贵”的门票、尚未建成的
景点、不尽如人意的服务、最具吸引
力的项目“消遁”等瑕疵，让这个原
本备受瞩目的景点，一“开张”便引
发网友们一轮吐槽。9月5日，铜官窑
古镇公开致函向游客致歉，表示正
在研究补救措施，并认真整改。（相
关报道见本报今日A04版）

铜官窑古镇由长沙新华联铜
官窑国际文化旅游开发有限公司

打造而成。从媒体报道中得知，铜官
窑景区尚未完全建成，有些景点还
会在晚上9点后赶工完善。既然还是
“半成品”“扫尾工程”， 自然很难给
游客带去爽心悦目的感受。著名旅
游产业大咖郎遥远说过：“建设文旅
古镇，不可能一夕功成，需要西天取
经的神圣使命，需要白头到老的矢
志不渝。” 铜官窑古镇自然也不例
外。这样一项投资上百亿的文旅项
目， 理应成为各方推崇的经典。因
此，投资方这种“赶鸭子上架”心态，

让这次“登台亮相”着实逊色不少。
门票价格偏贵， 是网友吐槽

较为集中的“点位”。众所周知，门
票经济是大多数景区初始阶段难
以逾越的阶段。 但从目前得知的
情形而言， 这个依托长沙铜官窑
遗址打造而成的特色小镇， 门票
及景区消费远高于一些5A级景
区。有预测显示，与美誉度息息相
关的文旅产业， 有着上万亿元的
市场容量。 正因为被各方资本看
重， 目前全国文旅产业发展方兴

未艾。倘若定位不准、操作失当，
便有可能让自身美誉度受损。

社会资本进入古镇建设的做
法， 在国际国内早已有许多景区
采用，桐乡乌镇、平遥古城、古北
水镇等就是“文化＋资本”运作的
成功案例。当然，尽管其被广泛证
明是传承和保护历史文化的有效
方式， 但并不代表只要贴上“文
化”的标签就可以迎来滚滚财源。
只有将经济效益与社会效益有机
结合，让古镇焕发蓬勃生机，才是

特色古镇的长远之道。
2017年，湖南总投资700多亿

元，重点打造23个特色小镇。既谓
“特色”，就要避免“千镇一面”的
一哄而上， 更要规避低端的发展
模式。 铜官窑古镇理应从这次遭
网友吐槽中及时汲取教训， 反思
不足，在突出自身特点、特色上走
心抓魂，以专业水准、匠心精神实
现文旅相通， 让社会效益与经济
效益相得益彰。 ■彭艺
（全文详见今日湖南日报03版）

海外高参齐回湘，共“圆”开放崛起梦
省政协召开第一次圆桌对话会议 献策助力湖南“创新引领，开放崛起”

9月5日，长沙新港码头货物装卸区一派繁忙。今年以来，长沙新港发展态势迅猛，8月
件杂散货吞吐量达到58万吨，这是建港以来单月吞吐量首次突破50万吨。作为全国28个
内河主要港口之一，长沙新港辐射全省GDP为70%以上，港口外贸出口集装箱占全省的
60%以上。 记者 徐行 通讯员 洪琳 摄影报道

58万吨！
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